
 

 

兩岸四地清華校友會午餐會致詞 

 

很高興參加兩岸四地清華校友會。昨天在學校裏與大家在「清詩華墨─宗家源詩

書展」捐贈典禮見面，因為是宗老的場子，未及向各位報告新竹清華與兩岸清華

互動的現況。今天趁此機會向大家補作報告。 

 

這一週來可謂兩岸清華週，上週五到週日，北京清華校友高爾夫球隊來台與新竹

清華校友聯誼，由大陸清華校友組成的知名樂團，水木年華，在本週二全校運動

會選手之夜演唱會擔綱演出。昨天有宗老的詩書展，今天又有午餐盛會，密度與

強度都顯示兩岸清華交流密切非比尋常。另一方面，兩岸清華雙聯學位已經核

定，正式上路，下一個月23及24日新竹清華將組團到北京清華辦「新竹清華日」，

明年三月左右，北京清華將回訪，未來更規劃到歐、美、日名校，合辦「兩岸清

華日」。 

 

新竹清華擁有最具向心力的校友，為慶祝百周年校慶，工程與系統科學系（原核

子工程系）1969級校友李偉德博士，捐贈新台幣壹億伍千萬元協助興建「綠色低

碳能源教學研究大樓」；1973級物理系校友謝宏亮董事長，捐贈價值不菲的羅丹

巨型銅雕「沉思者」；清華所發動之「百人會」，也在校慶前達陣成功募得新台

幣壹億柒仟萬元，用以興建「校友多功能體育館」；另一方面由企業界校友籌設

的大清華基金，已募得三億元資金，將以部份獲利所得挹注學校。最近為興建跨

領域「清華實驗室」，也迅速獲得超過壹億參千萬元捐贈，預計不久可達到兩億

元目標。有人說：「清華的校長最好當，因為校友最支持學校」，我對後一部份，

欣然接受，前一部份，則尚待努力。 

 

今年上海交大的大學評比結果，在兩岸四地三千多個大學中，北京清華第一，新

竹清華第四，如果考慮規模因素，新竹清華是第一。兩岸清華合作，打遍天下無

敵手，1 + 1 遠大於二，相信在眾校友強力支持下，兩岸清華共創第二個燦爛百

年，聯手進入全球二十大。 

 


